

Rouge à lèvres contre baleines

Autor(en): **Carretier, Marie-Pierre**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses**

Band (Jahr): **67 (1979)**

Heft [3]

PDF erstellt am: **21.09.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-275538>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Rouge à lèvres contre baleines

«...A la pêche à la baleine

Tu ne veux pas aller,

Et pourquoi donc?

Et pourquoi donc que j'irai pêcher une bête

Qui ne m'a rien fait, papa...»

Jacques Prévert

Les baleines ont bercé nos nuits d'enfance, entraînant dans leur sillage les multiples légendes des histoires populaires ou de la littérature grecque. Elles resurgissent dans nos journaux en des termes moins poétiques. Les plus grands animaux du monde sont en danger. Ils souffrent de l'homme et de la pêche intensive. Il ne reste plus aujourd'hui que 4000 rorquals bleus, 6000 baleines à bosse et quelques dizaines de baleines basques.

Depuis plusieurs années, nombre de pays ont interdit toute pêche (U.S.A, Grande-Bretagne, France, Canada...). Seuls le Japon et l'URSS continuent la chasse intensive à l'aide de bateaux-usines, d'avions et d'hélicoptères, pour le repérage, et de navires chasseurs munis de canons lance-harpons. Petite explication technique : la pointe du harpon est munie d'un canon qui explose dans le corps de la baleine et détruit ses organes vitaux. La baleine meurt après une demi-heure de lutte, elle est ensuite gonflée d'air comme un ballon pour flotter sur l'eau.

Et pourquoi donc qu'ils vont pêcher une bête qui ne leur a rien fait? Pour vous Mesdames répondront ces chevaliers-marins. Souvenez-vous, les baleines de corsets, les corsets ont disparu, mais le « blanc de baleine » continue de servir pour les produits de beauté, rouge à lèvres, crème du soir, onguents de toutes sortes et n'importe quel pharmacien en possède à l'état brut dans son officine. Vous pouvez lui en demander pour fabriquer vos propres savons (tellement plus naturels n'est-ce pas?). L'huile de baleine sert aussi à graisser les chaussures de ski ou à assouplir les gants de cuir. On transforme la chair de baleine en nourriture pour chiens et chats. J'en passe. Tout ceci pour expliquer que si les pays européens ont, dans un grand élan écologique interdit la chasse, ils ont laissé libre

toute importation de produits baleiniers. L'Association Green Peace Jonas a établi une liste noire des marques cosmétiques et produits de beauté qui emploient des substances baleinières. Cette année, un groupe de jeunes écologistes de Green Peace part en expédition contre les chasseurs de baleines. Ils ont acheté un navire anglais et s'interposeront entre baleines et chasseurs avec des petits bateaux à moteur.



L'expédition qui durera 3 mois coûte très cher. Green Peace a besoin de l'aide du public et de tous les défenseurs des animaux en voie de disparition. Pour récolter de l'argent ils proposent des T-shirts, des badges, des « bons pour un mile » et un disque sur le chant des baleines. Car, le saviez-vous, les baleines chantent. Elles peuvent ainsi communiquer entre elles à une distance de plusieurs centaines de kilomètres. Et chaque année, lorsqu'elles se retrouvent par grands groupes pour donner naissance à leurs petits, elles lancent un chant nouveau.

- La Norvège, l'Islande et certains Etats d'Amérique du Sud chassent les cétacés mais de façon plus limitée.
- Association Green Peace 117 Avenue de Choisy 75013 Paris.

Marie-Pierre Carretier

On ne fait bien que ce qu'on aime. C'est parce qu'on aime se sentir utile, s'enrichir professionnellement, se faire des amis, qu'on travaille à Manpower.

Manpower. Le travail j'aime.

